



GUERRA EN UCRANIA

Trump le dice al Congreso que Zelensky estaría dispuesto a negociar con Rusia

Donald Trump señalaba ayer haber recibido garantías de Volodymyr Zelensky de que estaba listo para negociar una “paz duradera” con Rusia, mientras el arrepentimiento del presidente ucraniano por su altercado en la Oficina Oval parecía allanar el camino para la reanudación del diálogo. El presidente estadounidense anunciaba ayer por la noche durante un discurso ante el Congreso haber recibido una carta de su homólogo pidiendo disculpas. [LE FIGARO](#)

Zelensky dice que trabajará bajo el liderazgo de Trump mientras propone un plan de paz para Ucrania.

El presidente ucraniano proponía ayer un posible plan de paz para poner fin a la guerra en Ucrania, diciendo estar dispuesto a trabajar “constructivamente” bajo el “fuerte liderazgo” de Donald Trump y a firmar un acuerdo que dé a EEUU acceso a la riqueza mineral de su país. En un intento de mejorar las relaciones con Washington después de que Trump suspendiera abruptamente los suministros de ayuda militar, Zelensky anunciaba estar “*listo para sentarse a la mesa de negociaciones lo antes posible*”. Por otro lado, altos responsables estadounidenses dicen que no está claro si la declaración de Zelensky será suficiente para persuadir a Trump de que reinicie la ayuda militar estadounidense a Ucrania, que la Casa Blanca suspendía el lunes después de su combativa reunión con el líder ucraniano tres días antes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Trump elogia la carta de Zelensky apoyando unas conversaciones “para acercar una paz duradera”.

El presidente estadounidense ha dicho que aprecia la voluntad de Volodymyr Zelensky de firmar un acuerdo sobre minerales con EEUU y sentarse a la mesa de negociaciones para acercar una paz duradera en Ucrania. Trump parece suavizar el tono tras el enfrentamiento con su homólogo ucraniano, pero repite las amenazas de tomar el control de Groenlandia. [THE GUARDIAN](#)

Por qué Volodymyr Zelenskyy rechaza la “trampa” del alto el fuego de Donald Trump.

Zelenskyy se ha mostrado reacio a la idea de un alto el fuego rápido, atormentado, como muchos ucranianos, por el período posterior a 2014, cuando Moscú incumplió frecuentemente los términos de un armisticio y un acuerdo político. [FINANCIAL TIMES](#)



Putin jugó un papel importante y está empezando a dar sus frutos.

Tras mantenerse firme mientras su ejército sufría reveses en el campo de batalla y su economía se veía afectada por las sanciones occidentales, la perseverancia de Vladimir Putin parece estar dando frutos a medida que el mundo se inclina decisivamente en su dirección. EEUU ha suspendido la ayuda militar a Ucrania y ha pedido que se ponga fin al aislamiento de Moscú, mientras se está distanciando de sus aliados tradicionales en Europa. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Alexander Darchiev, embajador de la “normalización” entre Donald Trump y Vladimir Putin.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el perfil del nuevo embajador ruso en Washington, Alexander Darchiev con el que Moscú reposiciona su diplomacia en EEUU, mientras Donald Trump suspende la ayuda militar a Ucrania. Especializado desde sus inicios en Norteamérica, Darchiev encabezó la delegación rusa a Estambul como director del departamento del Atlántico Norte del ministerio de exteriores del Kremlin.

Ucrania se quedará sin armas estadounidenses en verano, según el informe militar de FINANCIAL TIMES.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la decisión de la Casa Blanca de suspender la ayuda militar, lo que significa que el arsenal de Kiev se agotará en “dos o tres meses”, y cuadro gráfico de los compromisos de apoyo a Ucrania hasta diciembre de 2024 (miles de millones de euros), de los que EEUU ha sido el mayor donante militar al país.

¿Cómo de pronto podrían las fuerzas de Ucrania “comenzar a ceder” sin armas estadounidenses?

Los analistas señalan que podrían pasar tan solo cuatro meses, mientras Europa se apresura a tapan el agujero en el apoyo dejado por la suspensión de la ayuda militar del presidente Trump. A pesar de las promesas europeas de un apoyo inquebrantable a Ucrania, que solo se han intensificado desde que la administración Trump comenzó a dar marcha atrás, sería casi imposible que el país cubra rápidamente el vacío de armas, mientras las industrias de defensa europeas no han aumentado lo suficiente, y los países individuales necesitan mantener sus propios arsenales de armas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Una guía sobre los sistemas de armas estadounidenses que Ucrania podría perder.

Algunos suministros estadounidenses, incluidos los sistemas de defensa aérea de largo alcance, los misiles balísticos tierra-tierra, los sistemas de navegación



y la artillería de cohetes de largo alcance serán prácticamente imposibles de reemplazar en un corto plazo, ya que Europa simplemente no produce lo suficiente, o en algunos casos no produce nada. El fin del apoyo estadounidense también erosionaría la capacidad de Ucrania para realizar ataques de largo alcance, y con la disminución de las defensas aéreas, la capacidad de Ucrania para proteger sus propias posiciones de retaguardia y ciudades se vería afectada, según fuentes oficiales y analistas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Cómo los drones suicidas transformaron el campo de batalla en Ucrania: “Se utilizan como si fueran cartuchos”.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre el uso de estos pequeños dispositivos, que en los últimos meses se ha multiplicado por diez, lo que ha permitido a Ucrania cubrir ciertas lagunas defensivas mientras el conflicto se vuelve cada vez más letal.

La UE crea un fondo de 158.000 millones de dólares para impulsar el gasto militar tras la suspensión de la ayuda a Ucrania por parte de EEUU.

Horas después de que EEUU suspendiera la ayuda militar a Ucrania, la UE proponía un fondo de 158.000 millones de dólares para reforzar el gasto militar y apoyar a Kiev, como parte del paquete de gasto de defensa más ambicioso en la historia del bloque posterior a la Guerra Fría. Los líderes de la UE negociarán los términos en las próximas semanas, incluida una cumbre el jueves, y el destino de dicho plan indicará si Europa puede estar a la altura del desafío de la retirada del presidente Trump de Ucrania y la amenaza a la seguridad del continente que plantea Rusia. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Ante la fractura entre la UE y EEUU, Giorgia Meloni se aferra a la idea de una unidad de “Occidente”

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre la línea de la primera ministra italiana, desde el comienzo de la actual crisis en las relaciones transatlánticas, que ha sido la de llamar repetidamente a preservar la unidad de un "Occidente" ya fracturado, y cuyas concepciones divergen a ambos lados del océano. Alineada con la ideología de Donald Trump, Meloni se niega a pensar en la seguridad de su país al margen de la protección estadounidense.

En Ucrania, tras la suspensión de la ayuda militar estadounidense: “estamos entrando en un período aterrador”.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la oscilación de los ucranianos -tanto en el frente como en la retaguardia- entre la ansiedad, el estupor y la resignación tras el anuncio de la administración Trump de que debilitará la defensa del país.



Europa se está quedando sin esperanzas de que Trump siga abierto a la persuasión sobre Ucrania.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la tensión a la que está siendo sometida la creencia en una relación estrecha entre Europa occidental y EEUU, que ha dominado la política gubernamental en Berlín, Helsinki, Londres y Roma, en las semanas transcurridas entre el discurso de JD Vance en la conferencia de seguridad de Múnich y el momento en que Donald Trump cortaba toda la ayuda militar estadounidense a Ucrania.

Por qué las tierras raras son importantes para Donald Trump y Occidente.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el protagonismo que han cobrado las tierras raras a medida que se acerca la firma de un acuerdo que otorga a EEUU acceso a los recursos minerales de Ucrania, incluso después del fracaso de las conversaciones la semana pasada entre Volodymyr Zelenskyy y Donald Trump. El presidente estadounidense ha presionado a su homólogo ucraniano para que firme un acuerdo que permitiría a EEUU beneficiarse de los recursos sin explotar de Ucrania, y que -según él- valdría cientos de miles de millones de dólares, abarcando el petróleo y el gas de Ucrania, así como los recursos minerales.

“Por qué no es momento de que Zelensky se arrodille ante Trump”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el consejo de algunos líderes europeos, entre ellos Keir Starmer y el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, a Zelensky para que hiciera las paces con Washington, que debería ignorar el líder ucraniano, al que por otro lado no le quedan muchas opciones.

“La opinión de The Guardian sobre la suspensión de la ayuda militar estadounidense: la carrera de Ucrania y Europa contra el tiempo”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la búsqueda por parte de Volodymyr Zelensky del modo de reparar el daño de la confrontación en la Oficina Oval, mientras la administración Trump avanza rápido.

“Ucrania tiene una mano débil”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la escasa probabilidad de que Zelensky logre un acuerdo mejor, si rechaza el marco de paz de Trump.

“Zelensky emite una disculpa tácita”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el paso importante que daba ayer Zelensky para reparar los lazos con el presidente Trump, emitiendo lo que equivale a una disculpa tácita por lo que llamó la “lamentable” pelea del viernes pasado en la Casa Blanca. Ahora la cuestión es si aceptará ahora Trump un sí como respuesta y levantará su embargo de armas a Kiev.



“Donald Trump, al querer destruir Europa, está forzando su recomposición”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cinco semanas de tornado estadounidense que finalmente despertaron a los europeos, enfrentados a una inversión de alianzas, en la que este cambio y la necesidad de apoyar a Ucrania les obligan a inventar otros marcos de cooperación.

“El cambio de postura de EEUU respecto de Ucrania refleja el cálculo cínico que estuvo en el origen del pacto germano-soviético de 1939”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre el fin del apoyo estadounidense a Kiev, con el que Washington reconoce una esfera de influencia rusa en Europa del Este y pone fin a la *pax americana*, el orden que ha definido la política internacional desde 1945.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Los futuros socios de la coalición de gobierno en Alemania flexibilizarán las normas sobre deuda para impulsar el presupuesto de defensa.

Los posibles socios del próximo gobierno alemán señalaban ayer que intentarán relajar las normas sobre el endeudamiento para permitir un mayor gasto en defensa, así como crear un enorme fondo de 500.000 millones de euros para financiar el gasto en infraestructura de Alemania durante los próximos 10 años, en un “cambio fiscal radical” diseñado para revivir y rearmar la mayor economía de Europa. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

El atlantismo, la alianza que estructuró el mundo occidental, es una idea ahora socavada.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la Organización del Tratado del Atlántico Norte, que existe desde 1949, fundada en nombre de una historia, una comunidad de valores y un destino común. Sin embargo, con el regreso de Donald Trump al poder, la solidaridad euroatlántica ya no es un hecho.

-ASIA

Las acciones de defensa de Asia suben ante la esperanza de un mayor gasto en armamento europeo.

Las acciones de defensa en los principales mercados asiáticos subieron ayer, impulsadas por las expectativas de que las naciones europeas aumenten el gasto en seguridad en medio de los temores de que EEUU pueda reducir su presencia militar. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



05/03/2025

Mientras las alianzas se desmoronan bajo el gobierno de Trump, la nación filipina confía en los lazos con EEUU.

Los responsables de Filipinas dicen que el presidente Trump no se retractará de sus compromisos de defensa porque Manila y Washington tienen un adversario común, como es China. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

ORIENTE MEDIO: ISRAEL-GAZA – SIRIA – YEMEN – TURQUÍA (PKK)

“La misión contra Hamás no ha terminado”, según afirma el nuevo jefe del estado mayor del ejército israelí.

El nuevo jefe de estado mayor israelí declaraba este miércoles, durante una ceremonia oficial en el marco de su toma de posesión, que la misión del ejército israelí contra Hamás en la franja de Gaza “*no ha terminado*”, ya que, aunque Hamás ha sufrido un duro golpe, “*aún no ha sido derrotado*”. [LE FIGARO](#)

Los líderes árabes respaldan un plan de 53.000 millones de dólares para reconstruir Gaza como alternativa a la idea de Trump.

Los líderes árabes han respaldado un plan de 53.000 millones de dólares para reconstruir Gaza bajo la futura administración de la Autoridad Palestina (AP), en un intento apresurado de presentar una alternativa a la idea de Donald Trump de un plan de estilo de desarrollo inmobiliario que implicaba una reubicación de la población palestina, la cual ha sido ampliamente criticada por respaldar efectivamente la limpieza étnica. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El plan árabe para contrarrestar proyecto de Donald Trump en Gaza es rechazado por EEUU e Israel.

El texto no menciona la desmilitarización del movimiento islamista, exigida sin embargo por Israel y EEUU, que ha rechazado el plan árabe, considerado “obsoleto” e “imperfecto”. [LE MONDE](#)

En Cisjordania, los colonos israelíes se movilizan ante Donald Trump.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre cómo los defensores de los asentamientos están intensificando la construcción en el territorio palestino ocupado, a la espera de una posible luz verde de la Casa Blanca para la anexión por parte del estado hebreo.

Israel ve una creciente amenaza en los islamistas que intentan unificar Siria.

El ejército israelí está atacando más zonas del sur de Siria, e Israel está presionando a las potencias mundiales para que mantengan débil al gobierno central de Damasco. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



05/03/2025

Mientras reina la calma en Damasco, continúan los combates en el noreste de Siria.

Los combates que se vienen produciendo desde hace años continúan en el noreste de Siria, una región que escapa al control del gobierno de Damasco, mientras el conflicto supone un desafío para el nuevo presidente interino, que intenta unificar Siria y extender su autoridad a todo el país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

EEUU vuelve a designar al grupo hutí de Yemen como organización terrorista extranjera.

El departamento de Estado americano ha restablecido la designación de “organización terrorista extranjera” para el grupo hutí de Yemen respaldado por Irán, cumpliendo una orden anunciada por Donald Trump poco después de asumir el cargo, lo que conlleva sanciones y penalizaciones para cualquiera que brinde “apoyo material” al grupo. [THE GUARDIAN](#)

“Ankara debe aprovechar la mano tendida de los kurdos”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el deber del presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, de aceptar entablar un debate político tras el llamamiento del líder histórico del PKK, Abdullah Öcalan, a disolver su organización, para poner fin a cuarenta años de guerra.